

Artillería Popular



Semanario de
Artillería a Caballo



Año I ||

Madrid, 27 de mayo de 1937

|| Núm. 22

CONTRA EL ESPIONAJE

Camaradas: ser reservados y procurar medir las palabras y conversaciones en el frente y en la retaguardia, y en esta más aún, porque es tal el número de enemigos que tenemos infiltrados en todas partes, y es tan grande la labor que tiende a realizar, que no está más que a la caza de conversaciones y hechos relacionados con esta guerra de invasión que hoy se está desarrollando en España, y a la que ellos nos han lanzado, por sus ambiciones arcaicas y criminales.

Y para triunfar en su empeño, recurren a toda clase de artimañas, con tal de lograr saber la situación de nuestros frentes, nuestras posiciones, levantar bulos, infundir alarmas y desmoralizaciones.

Donde más precibidos y mayor reserva debéis guardar es en la retaguardia, porque no ignoraréis, que existen muchos espías y agentes provocadores al servicio del fascio criminal, y es en la retaguardia, donde tiene su papel principal para lograr sus fines. Y este papel en la mayoría de los casos, corre a cargo de la mujer, y mucho más en la de vida alegre, o rameras: por tanto, debéis tener un primordial cuidado, en las conversaciones que con ellas sostenéis, pues procuran por todos los medios, obtener indicios o conversaciones de los que, entregándose a sus placeres, y ellas fingiendo un amor ficticio, llegue a manifestarle cosas y datos relacionados con la sangrienta guerra por ellos desencadenada. O se, que vosotros de buena fé y dejándoos llevar por caricias, alagos o ternuras, todo ello finjido, contéis cuanto sepáis de nuestra posición y situación de los frentes de combate, y así ellas logran estar al tanto de todos cuantos planes se llevan o se han de llevar a cabo en nuestras líneas, y acto seguido ellas por medio de resortes que

tienen a su alcance, comunican o ponen al tanto al enemigo, con los datos que vosotros inconscientemente habéis dado a vuestro enemigo mismo.

Por lo tanto no os dejéis llevar del amor, pues en la mayoría de los casos es finjido y no va con otro fin más, que con el del lucro o egoísmo, y hoy día, por las circunstancias en que nos hallamos, persigue otros fines que perjudican más a la Sociedad, toda vez que está luchando, por obtener

para el pueblo honrado y laborioso, los postulados que hasta ahora le fueren usurpados, por los mismos que hoy mancillan y quieren arrebatarnos nuestro territorio, y porque nosotros estamos dispuestos a derramar nuestra última gota de sangre, antes de dar paso al fascio criminal que quiere apoderarse de la España honrada y Proletaria.

Francisco SANCHEZ.



EDITORIAL

NUESTRAS armas de artillería tan costosas, pero también tan eficaces para el ataque como para la defensa, requieren una cuidadosa y detenida conservación por parte de sus sirvientes, en este caso, los camaradas artilleros.

Todo el cuidado que se tenga con estas máquinas es poco; y no debéis escurrir el bulto, como vulgarmente se dice; todos los días y de una forma constante, conviene revisar y engrasar cuidadosamente todos los órganos del cañón; comprobar si el emplazamiento de las piezas está suficientemente fortificado: lo mismo se ha de hacer con los proyectiles procurando tenerlos cerca de las piezas pero por pequeños grupos y con sus respectivos refugios, lo más profundos posible, consultando y cumpliendo en todo momento las indicaciones que sobre estos particulares nos hagan los camaradas jefes encargados de las Baterías.

Con esto será mucho más grande el rendimiento de las piezas y muchísimo menor el riesgo que supone estar al servicio de estas máquinas de guerra. El noventa por ciento de los accidentes ocurridos se deben principalmente a la falta de conservación del material.

También es importantísimo el preparar fortificaciones y refugios para vuestro servicio; por muy poco tiempo que esté la Batería emplazada, pueden ser muy necesarios y de una importancia capital. En algunas ocasiones he preguntado a algunos camaradas al comprobar que estos no existían y me contestaban que suponían que cambiarían muy pronto de posición, y esto, compañeros, no justifica nada; hay que pensar que es más fácil prevenir que curar; no hay que pensar el tiempo que estará emplazada la batería, sino la conveniencia y beneficios de esta clase de construcciones, y las vidas que pueden salvar en un momento de peligro.

No puede tampoco olvidarse la precaución necesaria que es indispensable, al recoger los proyectiles del enemigo que no hayan efectuado su misión explosiva. Si indispensable es recogerlos por el aprovechamiento de los materiales en ellos contenidos para la carga y construcción de otros nuevos, también es indispensable que las operaciones de desenterramiento y puesta a salvo, sean efectuadas por compañeros competentes y aleccionados previamente por los camaradas jefes, poniendo especial atención en las normas y consejos que estos hagan.

B. RODRIGUEZ

A los diez meses de guerra

Llevamos diez meses largos de guerra. De una guerra cruel, sangrienta, a muerte; durante este lapso de tiempo han ocurrido hechos tan diversos, que no se puede determinar de una manera precisa la fecha de su determinación. Lo que sí puede asegurarse es que el triunfo será del auténtico pueblo español, esto sin ningún género de dudas. ¿Pero cuánto tiempo falta aun para terminar con este condenado y luctuoso acontecimiento? He aquí una incógnita que se presta a numerosos vaticinios. Según el camarada Prieto, Ministro de Defensa Nacional, nos encontramos en la definitiva, y dada la personalidad del declarante es de esperar que la profecía se cumpla en beneficio de todos.

Nuestra responsabilidad histórica está a salvo: nosotros no hemos hecho más que aprestarnos para la defensa de nuestras libertades que es a la par la defensa de la civilización; toda la sangre que se derrame en la contienda, irá cayendo sobre las conciencias negras de los mercaderes de la destrucción y la muerte, que llegaron a tal grado de relajación moral, que no dudaron en asaltar por la espalda a nuestra querida patria, la puñalada más alevosa y criminal que recibió en el correr de los siglos.

La perspectiva de nuestra lucha al cabo de los diez meses de guerra no puede ser más favorable. Los dientes de la bestia se han ido destrozando uno a uno; nuestro ejército puede competir por su eficacia con los mejores del mundo, y su potencialidad y moral combativa, crece proporcionalmente a la depresión y desgaste del ejército faccioso.

Pero esto no quiere decir que el enemigo no exista: por el contrario, éste al desaparecer, aumentará con desesperación sus embestidas. Es astuto y audaz por necesidad, y para vencerle, necesitamos superarle en todos sus aspectos, empuje, virilidad, coordinación, rapidez de movimientos y conocer todos los combatientes la finalidad de la guerra y por qué necesita la victoria.

José Martínez

La cultura y la anticultura

INVASION

Los fascistas tratan en sus propagandas de demostrar al resto del mundo que ellos son los defensores de la cultura de occidente en España, frente a la barbarie de los «rojos» como nos denominan a todos los antifascistas, aunque del lado nuestro se encuentren católicos como, Osorio y Gailardo, el escritor Begamin, el Presidente del Gobierno de Euzkadi y otros, junto a los republicanos de todas las tendencias sociales. Pero bien: dejemos el denominativo de «rojos» y analicemos un poco a la ligera esta afirmación de los fascistas, de ser los defensores de la cultura.

¿Qué se entiende por cultura de occidente? Suponemos que no serán los campos de concentración de Alemania, y en los que se encuentran (además de los hombres de todas las tendencias ideológicas) intelectuales de los que se envanecía la humanidad progresiva, orgullosa de pertenecer al género humano, del que estos eran los vigías.

No será tampoco la destrucción en la plaza de la Opera de Berlin, de toneladas y toneladas de las mejores obras literarias, filosóficas y de todas las materias y disciplinas científicas, donde los mejores estudiantes de todos los países iban a beber la cultura que el pueblo alemán había ido atesorando, producto de los estudios e investigaciones de hombres que habían dedicado su vida a estos menesteres.

En sustitución de esto, Rosemberg por encargo de Hitler, ha fabricado una doctrina según la cual las razas son superiores si estas poseen sangre aria. Para lograr que los alemanes sean arios cien por cien, se les prohíbe que sostengan relaciones con mujeres de raza hebrea y si a estos se les ve que reinciden se les esteriliza a pretexto de la inferioridad de la raza judía, sin importarles para nada que muchas de las obras grandes de Alemania se las deben precisamente a hombres de raza no aria residentes en Alemania desde hace siglos y no unos naturalizados como Hitler que es austriaco y Rosemberg lituano y si se le examina a este último se aprecia que los rasgos físicos describen a un descendiente de mongoles.

La Italia del Arte, de Garibaldi, también ha sido menospreciada por Mussolini y este con su porte cesá-

reo, tampoco representa a Galileo, Dante y otros italianos ilustres, pero si la destrucción de la visión político-social de su pueblo, que es hoy quizás uno de los pueblos de Europa más lejos de la realidad.

¿Y Franco?. Este no puede engañar a los españoles que sabemos representa a todo lo negativo de la sociedad española. Para comprender esto no tenemos necesidad de recopilar datos de lo que sucede en la zona rebelde, solo con el relato de un artillero que tenemos entre nosotros nos basta.

Este tuvo necesidad de incorporarse al Tercio si quería salvar la vida. Viniendo por Talavera el sargento que mandaba la sección viendo que estos no caminaban con la cabeza erguida y de buena gana les dijo: "mirad para el cielo hijos de p... que allí está Dios, y vosotros sois capaces de negarle la cara a Cristo".

Frente a este cuadro desolador de los que nos tildan de «rojos», nosotros podemos demostrar al mundo (no encerrado en los egoismos de sus privilegios) un sin fin de hechos que demuestran prácticamente donde se encuentran los defensores de la cultura.

El número de sabios, escritores y artistas puestos a salvo de los bombardos de la aviación fasciosa dice más que nada del cuidado de los «rojos» por la cultura, que todas las propagandas que tratamos de hacer con el fin de destruir las patrañas vertidas por nuestros enemigos en el exterior. Si esto no fuese bastante existe el nivel político y cultural adquirido por los combatientes, a pesar de las dificultades derivadas de la guerra.

Por hoy creo que queda aclarado, aunque brevemente, de qué lado está la cultura y de cual la anticultura.

Eusebio SETIEN

Este número ha sido visado por LA CENSURA

Indudablemente la guerra que han desencadenado unos generales que no supieron cumplir la palabra que habían dado de defender la República, es una guerra de independencia.

Por las diversas vicisitudes porque ha ido pasando, se fueron perfilando los trazos inconfundibles que tomaba, y que era, la intervención de potencias extranjeras, que no teniendo porqué inmiscuirse en lo que nada se jugaban, habían de demostrar a la faz del Mundo la villanía de su juego.

Afortunadamente, y pese a los envíos de «voluntarios» que llegan a la España que jime bajo la bestial tiranía de F. E., la guerra se va inclinando de un modo arto significativo, al lado de la causa justa de un pueblo que lucha y muere por la Libertad bajo la bandera de la España democrática.

Muchos sacrificios serán necesarios para conseguirla, pero por mucho que nos cueste no dudaremos un momento, es mucho lo que nos jugamos para anclarse con vacilaciones; nuestro triunfo es el triunfo de toda la clase proletaria, es la libertad o la esclavitud de todos nosotros.

Y un pueblo que como el nuestro supo arrojar a las tropas napoleónicas de nuestro suelo patrio, no puede permitir que la bota fascista profane las sagradas leyes que por su propia voluntad se ha dado.

Tenemos armamento necesario para conseguirlo, les superamos en valor, y sobre todo, sabemos por qué luchamos, y es por esto por lo que nuestra moral siempre ha estado muy alta. Ni aún decayó en los tiempos iniciales en que el enemigo contaba con todo lo necesario para conseguirlo.

Si Alemania e Italia suponen que España va a ser una nueva Etiopía, están en un gran error. España no será nunca una colonia. Mientras aliente la vida de un verdadero español tendrían guerra pero no llegaremos a eso; la victoria es nuestra, y cuando recordemos los hechos, será tan sólo una pesadilla y que al despertar todo nos sonreirá.

José Martínez Fernández



Han llegado felizmente a Inglaterra cuatro mil niños vascos

Southampton, 24.—Durante todo el día de ayer ha continuado el desembarco de 4.000 niños vascos que llegaron a este puerto en el trasatlántico «Habana».

Los médicos han manifestado a un redactor de la United Press que han sido ya examinados unos 800 muchachos, los cuales pasaron directamente a sus residencias. El examen facultativo continuará el lunes, y los pequeñuelos pendientes del mismo que aún permanecen en el barco no cesan de cantar canciones españolas, que emocionan al público congregado frente al buque.—United Press.

La España facciosa quiere ferminar la guerra como sea

El apoyo que Franco recibe, dice un corresponsal del «Times», es demasiado negallvo para ser tranquilizador

Londres, 24.—Un corresponsal especial del «Times», en un extenso estudio sobre la moral de la población civil de la España rebelde, dice que, aún reconociendo que Franco tiene razones para afirmar que le apoya la parte del país a él sometida, hay que considerar este apoyo como demasiado negativo para ser completamente tranquilizador.

La determinación de ganar la guerra ha cedido el paso al deseo de terminarla por

cualquier medio. Cada vez que circula el rumor de un nuevo llamamiento de quintas se aprecia un gran nerviosismo. El hombre de la calle no tiene el menor deseo de ir al frente. Lo que quiere, ante todo, son noticias de sus parientes, de sus amigos y de sus propiedades al otro lado de las trincheras.—Fabra.

¿QUE PAZ?

El Gobierno alemán, que continúa enviando aviones y armas a Franco, desea la paz en España

París, 24.—El periódico «Paris Midi» dice que en los círculos diplomáticos alemanes parece que están dispuestos a aceptar las proposiciones inglesas, a fin de terminar la guerra civil española. Informes fidedignos aseguran que von Neurath expresó al embajador inglés que estimaba que se imponía para todos los Estados europeos que están representados en el Consejo de la Sociedad de Naciones un deseo de paz que se traducía en la propuesta inglesa de la retirada de voluntarios.—Fabra.

Los aviadores que realizan el vuelo París-Tokío llegan a Karachi

Karachi, 24.—Ayer tarde, a las diecisiete cuarenta y cinco, aterrizaron en esta ciudad los aviadores Doret y Micheletti, en su vuelo París-Tokío.

A los jefes de Batería

En breve estará en nuestro poder un pequeño manual de Artillería, confeccionado y costeado por los artilleros de este Regimiento, en el que se ha procurado recoger de una manera concisa los conocimientos mínimos que debe poseer un artillero en relación con el cometido que tiene encomendado.

Rogamos a los Jefes de Batería hagan los pedidos al Comité de Control de este Regimiento de Artillería a Caballo.

Teniendo en cuenta el excesivo número de artilleros movilizados en las distintas Baterías, y no siéndonos posible hacer una tirada tan extensa, les encarecemos se limiten a fijar en sus pedidos un 40 por 100 de la plantilla total de Batería.

DONATIVOS

Con fecha 23 del mes en curso, se han entregado en el Banco de España, con destino a gastos de guerra, las cantidades que a continuación se expresan y que ascienden a un total de PESETAS 3.842 CON 70 CENTIMOS, correspondientes al día de haber del 14 de abril entregadas por los camaradas de este Regimiento que se encuentran en el Cuartel y los que se hayan con destino en los lugares que se mencionan:

Cabos y artilleros de la 1. ^a Batería.	480'—
Cabos y artilleros de la 2. ^a Batería.	445,—
Cabos y artilleros de la 3. ^a Batería.	420'—
Cabos y artilleros de la 4. ^a Batería.	330'—
Oficiales.	105'—
Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército.	110'—
Suboficiales.	30'—
Comandancia General de Art. ^a del 3. ^o	
Cuerpo de Ejército	144'70
Comandancia General de Art. ^a del 3. ^o	
Cuerpo del Parque	149'40
Agrupación de Art. ^a del sector Sur (Vallecas).	90'—
4. ^a Batería del 11'43	
A. Volante.	329'40
Del personal hospitalizado y con permiso de este Rgto.	287'35
3. ^a Bt. ^a de la Agrupación Volante.	646'55
Batería del 7'5 de la 16 División.	275'30
TOTAL.	3.842'70